

**SEPEREMPAT ABAD PERDAMAIAN SEMU  
ANTARA TIONGKOK DAN INDIA DALAM HUBUNGAN  
DIPLOMASI PADA TAHUN 1988-2013**

**SKRIPSI**

Diajukan untuk memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar  
Sarjana Pendidikan pada Departemen Pendidikan Sejarah



oleh

Eni Rosanti

NIM 1406944

**PROGRAM STUDI**

**DEPARTEMEN PENDIDIKAN SEJARAH**

**FAKULTAS PENDIDIKAN ILMU PENGETAHUAN SOSIAL**

**UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA**

**2018**

**ENI ROSANTI**

**SEPEREMPAT ABAD PERDAMAIAN SEMU  
ANTARA TIONGKOK DAN INDIA DALAM HUBUNGAN  
DIPLOMASI PADA TAHUN 1988-2013**

**disetujui dan disahkan oleh :**

**Pembimbing I,**

**Dr. Erlina Wiyanarti, M.Pd**  
**NIP. 19620718 198601 2 001**

**Pembimbing II,**

**Yeni Kurniawati, M.Pd**  
**NIP. 19770602 200312 2 001**

**Mengetahui :**

**Ketua Departemen Pendidikan Sejarah FPIPS UPI**

**Dr. Murdiah Winarti, M. Hum.**  
**NIP. 196005291987032002**

**SEPEREMPAT ABAD PERDAMAIAN SEMU  
ANTARA TIONGKOK DAN INDIA DALAM HUBUNGAN  
DIPLOMASI PADA TAHUN 1988-2013**

Oleh:  
ENI ROSANTI

Sebuah Skripsi yang Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Pendidikan  
Ilmu Pengetahuan Sosial

©Eni Rosanti 2018  
Universitas Pendidikan Indonesia  
Agustus 2018

Hak cipta dilindungi undang-undang  
Skripsi ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian,  
dengan dicetak ulang, difotokopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari  
penulis.

## **PERNYATAAN**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **“SEPEREMPAT ABAD PERDAMAIAN SEMU ANTARA TIONGKOK DAN INDIA DALAM HUBUNGAN DIPLOMASI PADA TAHUN 1988-2013”** ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini saya siap menanggung risiko/sanksi apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, 27 Agustus 2018  
Yang membuat pernyataan,

Eni Rosanti  
NIM. 1406944

## KATA MUTIARA

Hai orang-orang beriman apabila dikatakan kepadamu: "Berlapang-lapanglah dalam majlis", maka lapangkanlah niscaya Allah akan memberi kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan: "Berdirilah kamu", maka berdirilah, niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. Dan Allah Maha Mengetahui apa yang kamu kerjakan.

-Q.S. Al-‘Alaq: 1-5

*Happiness is not something you have to achieve, you can still be happy during the process of achieving something. So if you change your perspective a bit, I know many of you are going through tough times right now, but this could be the most beautiful moment of our lives.*

-Namjoon Kim-

Gantungkan cita-cita mu setinggi langit! Bermimpilah setinggi langit! Jika engkau jatuh, engkau akan jatuh di antara bintang-bintang.

-Ir. Soekarno-

*The world is full of wonderful things you haven't seen yet, don't ever give up on the chance to seeing them.*

-J.K Rowling-

*Tomorrow, keep walking we're too young to stop. Tomorrow, open the door there's too much to see to shut the door now. When the dark night passes, a bright morning will come.*

-Tomorrow-

Jangan lupa sholat dan berdoa kepada Allah, karena Allah akan selalu bersama hamba-Nya yang bertawaqal.

-My Mom 'Sri Mulyani' -

## KATA PENGANTAR

*Alhamdulillahirobbil 'aalamiin*, puji dan syukur marilah kita panjatkan kepada Allah SWT karena berkat rahmat dan karunia-Nya, peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Seperempat Abad Perdamaian Semu Antara Tiongkok dan India dalam Hubungan Diplomasasi pada tahun 1988-2013” sesuai dengan harapan. Tidak lupa shalawat dan salam tetap tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, keluarganya, para sahabatnya hingga kepada kita selaku umatnya.

Peneliti menyadari bahwa skripsi yang ditulis masih jauh dari kata sempurna. Maka dengan demikian, perlunya kritik dan saran yang bersifat membangun untuk memperbaiki skripsi ini. Dengan segala kerendahan hati, peneliti berharap skripsi ini dapat berkontribusi bagi penelitian selanjutnya. Semoga dengan adanya penulisan skripsi ini dapat menambah wawasan mengenai sejarah kawasan Asia pada masa kontemporer. Selain itu, peneliti pun mengucapkan banyak terima kasih kepada seluruh pihak yang telah membantu peneliti dalam proses penyusunan skripsi ini.

Bandung, Agustus 2018

Peneliti

## UCAPAN TERIMA KASIH

Dalam proses penyusunan skripsi ini banyak pihak yang membantu peneliti baik berupa saran, bimbingan serta dukungan. Tentu, selesainya penulisan skripsi ini pun tidak terlepas dari Ridho Allah SWT yang kemudian terwujud dalam dukungan-dukungan melalui kebaikan yang dengan ini peneliti akan mengucapkan terima kasih kepada :

1. Dr. Erlina Wiyanarti, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing I dan Yeni Kurniawati, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing II yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya untuk memberikan bimbingan dalam bentuk kritik dan saran kepada peneliti dalam proses penyelesaian penulisan skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas segala kebaikan dengan selalu memberikan kesehatan, keberkahan dan meninggikan derajat keduanya.
2. Dr. Murdiyah Winarti, M.Hum. dan Drs. H. Ayi Budi Santosa, M.Si. selaku Ketua dan Sekretaris Departemen Pendidikan Sejarah dengan segala kebijakan yang telah memudahkan peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini. Yeni Kurniawati, S.Pd., M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan bimbingannya selama penulis menjadi mahasiswa di Departemen Pendidikan Sejarah. Seluruh Dosen Departemen Pendidikan Sejarah yang telah memberikan ilmu dan membimbing peneliti selama menempuh masa studi. Terima kasih atas ilmu yang diberikan dan bantuannya selama menimba ilmu dalam naungan keluarga besar Departemen Pendidikan Sejarah. Serta para staf tata usaha Departemen Pendidikan Sejarah dan Fakultas Pendidikan Ilmu Pengetahuan Sosial, terima kasih atas bantuan administratif kepada peneliti untuk kelancaran penyelesaian studi.
3. Kedua orang tua, Ayah dan Ibu tercinta, Bapak Abdul Salam dan Ibu Sri Mulyani beserta kakak peneliti, Nasisah dan Siti Masruroh yang telah mengasuh, membesarkan, mendidik dan membimbing serta selalu memberikan motivasi dan semangat kepada peneliti baik moril maupun materil hingga selesainya skripsi ini. Tidak lupa pula keponakan tersayang Ahamd Reza Faza Abrisam yang selalu menghibur peneliti.

4. Teman-teman tercinta Denna Saktika Putri, Devi Tri Wahyuni, Fatmawati, Gina Mayangsari, Gita Rachmawaty, Iis Nurhaeni, Lia Noviani, Santi Nurhasanah, dan Miliary Agung yang telah menjadi tempat berbagi keluh kesah sekaligus menjadi penyemangat dan penghibur peneliti. Terima kasih telah mewarnai hari-hari peneliti selama menjalani masa perkuliahan. Khususnya Bayu Iqbal Anshari dan Dina Nadiani yang telah menjadi rekan pejuang skripsi dan banyak membantu peneliti. Tak lupa pula Moch Dede, Rizal Sahidin Banyu Sewu, Meisa Yutika yang sudah menjadi teman seperjuangan selama di kota Bandung. Dan juga Nurini, Galih Sumekar, Widya Wahyuni dan rekan-rekan mahasiswa Departemen Pendidikan Sejarah Angkatan 2014 yang tidak dapat disebutkan namanya satu per satu, terima kasih telah banyak memberikan cerita dan pengalaman serta menambah kenang-kenangan bermakna bagi kehidupan peneliti.